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半日內兩次7級以上強震

【香港商報訊】土耳其南部城市
加濟安泰普附近，昨天半日內先後
發生7.8級和7.6級的強烈地震。地震
令土國多個省份及鄰國敘利亞北部有
大量房屋倒塌，大批民眾被埋在瓦礫
內。截至昨晚11時，兩國合共超過
2000人罹難，數千人受傷，救援行動
正在進行。據新華社報道，目前暫無
中國公民傷亡，國家主席習近平分別
向兩國總統致慰問電。

美方擊落無人飛艇
中方提出嚴正交涉
【香港商報訊】據新華社昨天報道，中國外交部

副部長謝鋒5日奉命代表中國政府就美方武力襲擊
中國民用無人飛艇向美國駐華使館負責人提出嚴正
交涉。

謝鋒強調，中國民用無人飛艇誤入美領空完全是
由不可抗力導致的意外、偶發事件，事實一清二
楚，不容歪曲抹黑。但美方置若罔聞，執意對即將
離開美領空的民用飛艇濫用武力，明顯反應過度，
嚴重違反國際法精神和國際慣例。美方所作所為嚴
重衝擊、損害峇里島會晤以來雙方穩定中美關係的
努力和進程。中方對此堅決反對、強烈抗議，敦促
美方不得採取進一步行動損害中方利益，不得升
級、擴大緊張局勢。中國政府正密切關注事態發
展，將堅決維護中方企業的正當權益，堅決捍衛中
方利益和尊嚴，保留作出進一步必要反應的權利。

美方指稱，中國的無人飛艇是用於監視而非民
用，並經過當地敏感區域。中國外交部發言人毛寧
昨天回應說，歷史證明，經常踐踏國際法，侵犯別
國主權和領土完整的是美國；中方已經表明今次完
全是一次不可抗力導致的偶發意外事件，美方還刻
意渲染炒作，甚至武力襲擊，是不可接受、不負責
任的行為，中方堅決反對，警告美方不要沒完沒
了，升級擴大，中方將視事態的發展作出必要的反
應。她又指，今次事件將考驗美方對穩定和改善中
美關係的誠意以及處理危機的方式。美方應當同中
方相向而行，妥善管控分歧，避免誤解誤判，破壞
互信。

美方指需數天打撈飛艇
據美聯社報道，美國海軍和海岸防衛隊的艦艇，

繼續在南卡羅來納州對開海面，打撈被美軍擊落的
中國民用無人飛艇。美軍高層官員指，殘骸落入海
中約14米深的位置，較預期淺，殘片分散在海面長
達11公里範圍，預料需要數日進行打撈，之後會送
到聯邦調查局實驗室分析。報道指，FBI和其他情
報人員亦登上艦艇，參與打撈工作。

係1939以來最嚴重天災
據土新社報道，土耳其總統埃爾多安昨天形容今次

是當地1939年以來最嚴重的天災。
土耳其位於活躍地震帶，2011 年東部凡省發生過

7.2級地震，造成600多人死亡。1999年迪茲傑發生的
7.4級地震，更加有過萬人罹難，是土耳其幾十年來
最嚴重地震。

土耳其官方公布，至今有超過1500人喪生，8500多
人傷。敘利亞衛生部表示，在政府控制區有430多人
喪生，超過1200人受傷；至於叛軍控制區，救援組織
則指至少380人死亡。

7.8級的第一次地震在本港時間6日9時47分發生，
震源深度約10公里，之後發生最少20次餘震，其中
一次達到6.7級，鄰近的以色列、黎巴嫩、希臘、塞
浦路斯，以及遠至埃及開羅都有震感。本港時間昨天
傍晚土耳其中部再發生黎克特制7.6級地震。

土耳其14名女排球員被埋廢墟
據土耳其《新黎明報》報道，強震後，土國足球、

排球等項目多名運動員失聯。報道指土耳其一支女排
隊伍14名球員都被埋在廢墟下，另一個體育俱樂部的
負責人在社交媒體上流淚求助。

強震令土耳其與敘利亞交界的哈塔伊省天然氣管道
發生爆炸，並燃起大火。土耳其油氣營運商BOTA證
實，由於卡赫拉曼馬拉什省至加濟安泰普天然氣管受
損，將停止供應12地區天然氣。

土耳其相關機構稱，國內一座正興建中的核電廠，以
及連接伊拉克的輸油管，在地震中並無受損。內政部長
索伊盧則稱，已經向多個地區發出最高級別警告。

數千年古堡強震中倒塌
今次地震造成廣泛破壞，土耳其有數千年歷史、被

列入聯合國世界遺產名錄的加濟安泰普古堡，局部倒
塌。當地傳媒說，古堡東部、南部和東南部的部分堡
壘被地震摧毀，在一些堡壘，見到明顯的大裂縫。而
位於旁邊、建於17世紀的一座清真寺，圓頂和東牆也
部分倒塌。

習近平致電土敘總統慰問
中國國家主席習近平就土敘地震災情，昨天分別向

土耳其總統埃爾多安及敘利亞總統巴沙爾致慰問電，
代表中國政府和人民，向遇難者表示沉痛哀悼，向遇
難者家屬和受傷人員表示誠摯慰問。中國國際發展合
作署表示，正與土耳其和敘利亞相關部門保持溝通，
願意根據災民需要提供緊急人道主義援助。

中國外交部表示，目前暫時沒有收到中國公民的傷
亡報告，中國駐土耳其及敘利亞等地區的使領館已啟
動應急響應機制。

中國駐土使館提醒在土中國公民密切關注當地政府
發布的預警資訊，提高警惕，注意防範餘震及其他次

生災害。如發生人員傷亡和遭遇困難，應及時與駐土
耳其使領館聯繫。

土國股市大跌禁止沽空
在市場方面，土耳其伊斯坦布爾證券交易所昨天宣

布暫停沽空。土耳其伊斯坦布爾證交所100指數昨天
開盤下跌2.4%，之後更一度跌近4%。保險指數開盤
下跌5.3%；土耳其國營保險公司TURKIYE SIGOR-
TA下跌超8%。同時，據市場消息，地震發生後土耳
其暫停8隻股票的交易。 美國用武力擊落中國民用無人飛艇。 路透社

一名女童在瓦礫中被救出。 路透社

地震令多幢樓房被震塌。 路透社

花都打造廣州北部綜合門戶和高質量發展新動力源花都打造廣州北部綜合門戶和高質量發展新動力源
近日，廣州花都區委、區政府召

開全區高質量發展大會，發出了全
力衝刺2023年的動員令。花都區委
書記邢翔表示，作為粵港澳大灣區
大型空鐵雙樞紐所在地、廣州實體
經濟主戰場以及重要先進製造業基
地，花都有基礎、有條件、有責任
在省市高質量發展大局中扛起更大
擔當、實現更大作為。
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▲廣州市花都區高質量發展大會現場。 廣州北站綜合交通樞紐。

廣州市花都區汽車城。

▲錨定高質量發展首要任務
邢翔強調，花都將錨定高質量發展首要任務，堅持

實體經濟為本、製造業當家，狠抓大產業、大平台、
大項目、大企業、大環境，力爭實現全年地區生產總
值增長7%左右。

「開局關乎全局，起步決定後程」，她指出，花都
將發揮項目首席 「指導員」 「協調員」作用，緊盯
286個 「攻城拔寨」重點項目，推動100家以上工業
企業技術改造、100家規上企業數字化轉型。花都將
堅持企業為重，聚力 「招大引強培優」壯大高質量發
展主力軍。

大潮起珠江，春風暖花都。花都區區長李曉東表
示，花都的區位優勢、交通優勢、產業優勢以及營商
環境優勢已得到各方認可，一大批企業集聚花都，一
大批企業實現增資擴產，一大批項目竣工投產，還有
一大批項目正在加快建設……

邢翔說道： 「這是花都高質量發展的最大底氣所
在、希望所在。」

剛剛過去的 2022 年，花都全區實現地區生產總值
1770.81億元，規模以上工業總產值2509.12億元；全
年規上營利性服務業營業收入同比增長12%；社會消
費品零售總額788.15億元，同比增長10.4%。

產業集群發展勢頭強勁
據了解，花都有高質量發展的獨特優勢。在年初召

開的廣州市委十二屆五次全會和市十六屆人大三次會
議上，廣州市委、市政府作出 「高水平規劃建設廣州
北部增長極，打造廣州北部綜合門戶和高質量發展新
動力源」的重大決策，全面提升了花都在全市發展格
局中的戰略地位。

此外，不斷聚集過來的重大項目也為花都插上了快
速騰飛之翼。過去的一年，花都區經濟運行雖受疫情
衝擊，但大項目帶動下的產業集群發展勢頭強勁：

東風日產在全國合資車企中率先達成1500萬台整車

銷量。全年新簽約150個項目，同比增長44%，投資
總額1848億元；新拍地項目42個，同比增長35%，投
資總額168億元。京東、玉湖冷鏈、菜鳥、極兔等項
目達產後均為超百億級營收，在未來5年內將形成現
代物流千億級產業集群；采埃孚、馬瑞利等項目將形
成超百億級汽車電子產業集群，汽車城累計41家世界
500強關聯企業落戶。

厚積成勢企業點讚花都營商環境
去年 12 月，世界 500 強公司采埃孚公司與花都區

政府簽署了一項新的投資合作協議，準備將一個百
億級的汽車電子工廠落戶花都，作為采埃孚在華南
項目的親歷者，采埃孚上海安亭技術中心總經理以
及采埃孚（廣州）科技有限公司總經理何昌浩參與
了從立項、選址到籌建的全部過程，他由衷讚嘆
道，深切感受到了花都區良好的營商環境以及對企

業的服務意識，各級政府能夠急企業之所急，想企
業之所以想，用靈活、專業的態度幫助企業盡快解
決各種困難。 「這也是花都為什麼能夠在眾多候選
城市的激烈競爭中，脫穎而出的主要原因。」邢翔
強調。

三年前，疫情初起，形勢嚴峻，香港玉湖集團 「逆
行」而上，投入巨資，實施 「玉湖冷鏈大中華區戰
略」，首站就選擇在了花都。香港玉湖集團董事局主
席黃向墨表示，以花都的項目為龍頭，玉湖冷鏈在成
都、眉山、武漢等地積極布局，各項目均為相關省份
的省級重點項目，構成了目前中國、乃至全球在建的
最大冷鏈項目群。這些不僅展示了玉湖集團對中國經
濟的信心，也凸顯了廣州、尤其是花都在大中華範圍
內的輻射、引領作用。

「玉湖冷鏈（廣州）交易中心」，項目協議投資金
額為30億元。該項目於2021年3月動工興建，將於今
年投產運營。項目得到了廣東省、廣州市及花都區各
級黨委政府的大力支持，連續四年被列為廣東省重點
項目，也是 「十四五」期間廣東省與跨國企業合作發
展的重點項目。

廣東省委書記黃坤明日前在廣東省高質量發展大會
上講話強調，貫徹新發展理念、推動高質量發展是廣
東的根本出路；推動高質量發展，沒有捷徑，唯有務
實務實再務實，創新創新再創新。

記者了解到，對此，花都區區委、區政府將全力推
動有效投資落地落實，協調有關部門落實工業總產
值、社零、進出口等支撐指標，確保實現全年經濟增
長 7%左右的目標要求；同時加強穩經濟政策的統
籌，抓緊出台實施花都區貫徹落實廣東省、廣州市高
質量發展意見的行動方案，以穩定的政策預期堅定市
場信心，凝聚高質量發展的強大合力。
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